

**RASIO AKTIVITAS DAN PROFITABILITAS UNTUK MENILAI KINERJA
KEUANGAN PADA UMKM
UD.PUTERA DASRIM DIMASA COVID 19**

SKRIPSI

Diajukan Sebagai Salah Satu Syarat
Untuk Memperoleh Gelar Sarjana Manajemen



Oleh :

MARIA JUMIATI GOKO

NIM : 2017120219

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN
FAKULTAS EKONOMI
UNIVERSITAS TRIBHUWANA TUNGGADewi
MALANG
2021**

RINGKASAN

RASIO AKTIVITAS DAN PROFITABILITAS UNTUK MENILAI KINERJA KEUANGAN PADA UMKM UD. PUTERA DASRIM DIMASA COVID-19

Kinerja keuangan merupakan sebuah pedoman yang menggambarkan kondisi keuangan sebuah perusahaan yang dianalisis dengan alat-alat analisis keuangan. Dalam menilai kinerja keuangan perusahaan maupun UMKM, dapat digunakan suatu ukuran atau tolak ukur tertentu. Biasanya ukuran yang digunakan adalah rasio. Tujuan akhir yang ingin dicapai adalah memperoleh laba atau profit ataupun keuntungan yang maksimal, dan juga untuk mengetahui keefektifan perusahaan sejauh mana suatu perusahaan menggunakan sumber daya yang dimilikinya guna menunjang aktivitas perusahaan. Untuk mengukur tingkat keuntungan dan tingkat keefektifan suatu perusahaan maupun UMKM dengan menggunakan rasio aktivitas dan rasio profitabilitas. Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui bagaimana kinerja keuangan UMKM UD. Putera Dasrim jika ditinjau dari rasio aktivitas dan profitabilitas di masa covid-19. Berdasarkan rasio aktivitas, yaitu *total asset turnover*, *working capital turnover*, *fixed asset turnover*, *inventory turnover*, rata-rata umur piutang, dan juga berdasarkan rasio profitabilitas, yaitu *net profit margin*, *return on asset*, *return on equity*, biaya operasional pendapatan operasional. Penelitian ini menggunakan metode pendekatan kualitatif deskriptif dengan menggunakan pengukuran rasio aktivitas dan profitabilitas. Data yang diteliti berupa laporan keuangan UMKM UD. Putera Dasrim. Berdasarkan hasil analisis diperoleh kesimpulan bahwa Kinerja keuangan UD. Putera Dasrim selama tahun 2019-2020 berdasarkan perhitungan rasio aktivitas dinilai kurang baik, hal ini berdasarkan perhitungan dari rata-rata perputaran aktiva, rasio perputaran modal kerja, rasio perputaran aktiva tetap (*fixed asset turnover*), dan rata-rata umur piutang. UD. Putera Dasrim selama masa covid-19 perputaran aktiva melambat, sehingga kecepatan perputarannya dinilai kurang baik karena penjualannya berkurang. Meskipun begitu proses produksi tetap berjalan, hal ini mengakibatkan tidak berkurangnya persediaan barang dagangan. Kinerja keuangan UD. Putera Dasrim selama tahun 2019-2020 Berdasarkan perhitungan rasio profitabilitas dinilai kurang baik, hal ini berdasarkan hasil perhitungan dari rata-rata laba bersih (*net profit margin*), pengembalian asset (*return on asset*), laba atas ekuitas (*return on equity*), dan beban operasional dan pendapatan operasional. Hal ini juga terjadi karena akibat dari pandemic covid-19. UD. Putera Dasrim selama masa covid-19 mengalami penurunan penjualan, konsumen juga berkurang, minat belanja konsumen berkurang, sehingga berakibat pada tingkat pendapatan atau profit yang diperoleh semakin berkurang.

Kata kunci : Rasio Aktivitas, Profitabilitas, Kinerja Keuangan, Covid-19

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Suatu aktivitas usaha yang dijalankan bagi pihak perusahaan, pasti memiliki beberapa tujuan yang akan diraih bagi pemilik dan manajemen, diantaranya yaitu pemilik perusahaan menginginkan profit yang maksimal dari usaha yang dijalanannya. Oleh pihak manajemen, profit yang didapatkan merupakan bagian dari perencanaan yang sudah ditentukan sebelumnya. Pencapaian sasaran profit sangat berarti karena atas perolehan sasaran yang telah dipastikan, apalagi melewati sasaran atau incaran yang diinginkan, hal ini melambangkan nilai plus (prestasi) bagi pihak manajemen. Prestasi ini merupakan ukuran untuk menilai kesuksesan manajemen dalam mengelola perusahaan. Supaya tujuan tersebut dapat dicapai, manajemen perusahaan harus pandai membuat perencanaan yang tepat dan akurat. Kemudian, supaya usaha yang dijalankan dapat dipantau kemajuannya, maka perusahaan harus mampu membuat daftar, pembukuan dan laporan atas semua aktivitasnya. Catatan, pembukuan, dan laporan tersebut dibuat dalam suatu periode tertentu dalam bentuk laporan keuangan.

Baik tidaknya suatu perusahaan dapat dilihat dari prestasi perusahaan tersebut. Kita bisa menilai dan bagaimana efektivitas dan efisiensi perusahaan tersebut dalam menjalani kegiatannya. Rasio keuangan dapat dimanfaatkan untuk

menggambarkan bagaimana prestasi sebuah perusahaan. Beberapa rasio keuangan yang dapat digunakan untuk menilai kinerja/ prestasi keuangan suatu perusahaan adalah rasio profitabilitas dan rasio aktivitas. Rasio profitabilitas dapat menggambarkan bagaimana perusahaan menciptakan profit sedangkan rasio aktivitas menunjukkan bagaimana perusahaan dapat menjalankan usahanya secara efisiensi dan efektif.

Rasio profitabilitas adalah rasio yang digunakan untuk mengukur keahlian perusahaan dalam menghasilkan profit dari aktivitas modal bisnisnya. Disamping bertujuan untuk mengetahui kemampuan perusahaan dalam menghasilkan laba selama periode tertentu, rasio ini juga bertujuan untuk menilai tingkat keefektifan manajemen dalam menjalankan aktivitas perusahaan. prestasi yang baik akan ditunjukkan melalui kesuksesan manajemen dalam menghasilkan profit yang maksimal bagi perusahaan. Rasio aktivitas (*activity ratio*) merupakan rasio yang mengukur seberapa efektif dalam memanfaatkan semua sumber daya yang ada, atau rasio aktivitas juga dapat digunakan untuk menilai kemampuan perusahaan dalam melakukan aktivitas sehari-hari.

Kinerja keuangan merupakan sebuah usaha resmi untuk mempertimbangkan kemampuan dan daya guna perusahaan dalam menghasilkan profit dan posisi kas tertentu. Melalui penilaian kinerja atau prestasi keuangan bisa ditinjau dari prospek kemajuan atau progress keuangan perusahaan. Perusahaan dikatakan sukses bilamana perusahaan sudah mencapai suatu prestasi yang sudah ditetapkan.

Salah satu cara yang baik untuk menilai tingkat prestasi keuangan dari sebuah usaha dalam manajemen keuangan ialah dengan menggunakan analisis rasio. Masalah ini dibutuhkan guna menilai seberapa besar tingkat produktivitas bisnis sebuah perusahaan. Profitabilitas adalah keahlian sebuah perusahaan untuk memperoleh profit dalam periode tertentu. Apabila profitabilitas condong berkurang atau tidak stabil maka akan berisiko untuk keberadaan perusahaan (Setyaningrum 2019)

Peranan Usaha Mikro, Kecil, dan Menengah (UMKM) pada perekonomian Indonesia bisa dilihat pada kedudukannya saat ini di dunia usaha. Keberadaan UMKM pada perekonomian Indonesia sangat dominan dan signifikan. UMKM memiliki peran penting dan strategis dalam pembangunan ekonomi serta penyerapan tenaga kerja, UMKM juga berperan di dalam mendistribusikan hasil-hasil pembangunan. (Wijaya:2018)

Namun pada kenyataannya masih ada UMKM yang belum mampu mengelola usahanya dengan baik, sehingga tidak sedikit pula UMKM yang gagal dalam usahanya. Kegagalan ini terjadi karena masih minimnya pengetahuan pemilik UMKM untuk mengelolah usahanya. Pengelolaan usaha yang perlu diperhatikan adalah pengelolaan dalam bidang keuangan. Pengelolaan keuangan merupakan salah satu kendala bagi pelaku UMKM, mungkin karena pelaku UMKM tidak memperhatikan pentingnya pengelolaan keuangan. Padahal jika keuangannya dapat dikelolah dengan baik, akan berdampak positif dan menjadi

poin penting untuk keberhasilan UMKM dan dapat dikembangkan untuk keberlanjutan usahanya. (Fitria Setyaningrum: 2018)

Diera sekarang warga negara indonesia dan bahkan dunia diresahkan dengan coronavirus (covid-19). Virus ini mulai mewabah di wuhan, Tiongkok sejak bulan desember 2019. Dengan penyebarannya yang sangat cepat, hingga sampai saat ini covid-19 sudah menjadi sebuah pandemik yang terjangkit di seluruh dunia. Covid-19 sudah memberikan pengaruh besar terhadap semua aspek kehidupan dan semua bidang di suatu negara Indonesia menjadi salah satu negara yang berdampak covid-19. Selain menjadi ancaman buat kesehatan warga negara, covid-19 ini juga berdampak besar pada perkembangan perekonomian Indonesia. Banyak pengusaha, baik pengusaha besar maupun pengusaha kecil tidak sedikit dari pengusaha-pengusaha yang usahanya hampir mengalami kebangkrutan. Dampak yang dirasakan bagi negara yaitu dalam bidang ekonomi, terhalangnya aktivitas ekonomi yang kemudian berpengaruh pada pendapatan negara. Selain dampaknya berpengaruh pada pendapatan bisnis besar, juga berpengaruh bagi usaha mikro yang banyak tersebar di Indonesia. Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) yang ada di Indonesia memberikan pengaruh yang cukup besar, sehingga di masa pandemi ini banyak dampak negatif yang dirasakan. Pandemi ini mengakibatkan menurunnya kinerja dari sisi permintaan yaitu konsumsi dan daya beli konsumen, yang kemudian berakibat pada proses produksi serta perdagangannya yang menurun.

UD. Dasrim merupakan UMKM yang bergerak dibidang furniture, ornament dalam berbagai bentuk, ukuran dan jenis yang sangat beragam. UD. Dasrim memiliki tempat yang strategis, berada di lokasi yang dapat dijangkau oleh para konsumennya.

Berdasarkan latar belakang diatas yang dikemukakan maka penulis mengambil judul “ **Rasio Aktivitas Dan Profitabilitas Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada UMKM UD.Putera Dasrim Pada Masa Covid-19**”

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah diatas maka penulis merumuskan permasalahan yang akan menjadi topik dari penelitian ini yaitu sebagai berikut:
Bagaimana prestasi keuangan jika ditinjau dari rasio aktivitas dan profitabilitas pada UMKM UD.Putera Dasrim

1.3 Tujuan Penelitian

Untuk mengetahui kinerja/ prestasi keuangan jika ditinjau dari rasio aktivitas dan profitabilitas pada UMKM UD.Putera Dasrim

1.4 Manfaat Penelitian

1. Manfaat bagi peneliti,

Bagi peneliti, penelitian ini dapat digunakan sebagai media pembelajaran dan penambahan pengalaman,serta diharapkan dapat menambah pengetahuan mengenai kinerja keuangan pada usaha kecil menengah (UMKM) meningkatkan profitabilitas bagi UKM.

2. Bagi UMKM

Penelitian ini diharapkan dapat memberikan masukan pada pihak perusahaan usaha kecil menengah (UMKM UD.Putera Dasrim) sehingga lebih baik mengambil keputusan untuk peningkatan profitabilitas UMKM UD.Putera Dasrim

3. Bagi peneliti lain

Bagi peneliti lain, peneliti ini dapat digunakan sebagai literatur untuk penelitian lainnya.

4. Bagi universitas

Bagi Universitas, peneliti ini digunakan sebagai koleksi perpustakaan, dan arsip perpustakaan.

DAFTAR PUSTAKA

- Abdullha, M. Ma'rif 2014. *Manajemen Bisnis Syariah*. Cetakan 1, Banjarmasin: Aswaja Pressindo.
- Aditia, Dito, D.N., Erlina, & Muda Iskandar. (2020). *Dampak Pandemi Covid-19 Terhadap Perekonomian Indonesia*, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Universitas Sumatera Utara
- Eviana. 2012 "*Analisis Rasio Profitabilitas dan Rasio Aktivitas Sebagai dasar Penilaian Kinerja Keuangan pada PT Skyline Jaya*", Skripsi, Fakultas Ekonomi Universitas Wijaya Putra Surabaya,
- David F.R. 2006. *Strategi Manajemen. Manajemen Strategic*, Konsep. Edisi 10. PT. Salemba Empat, Jakarta
- David R. Fried, 2009. *Manajemen Strategi Konsep*. Salemba Empat, Jakarta
- Fahmi, Irham. 2010. *Manajemen kinerja*. Bandung : Alfabet
- Fitriani, Ria Nita, "*Analisis Kinerja Keuangan Berdasarkan Rasio Profitabilitas, Solvabilitas, dan Likuiditas pada PT.Pegadaian Jawa Timur Tahun 2010-2012*", Skripsi, Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Ponorogo, 2014
- Hery. 2016 *Analisis Laporan Keuangan*, Jakarta: Gramedia Widiasarana Indonesia,
- Kasmir 2008, *Analisis Laporan Keuangan*, Cetakan ke- 5, PT. Raja Grafindo Persada, Jakarta.
- Kasmir. 2018. *Analisis Laporan Keuangan*. Edisi 1 cetakan ke-5, Jakarta: Rajawali Pers
- Mulyadi 2001, *Akuntansi Manajemen: Konsep, manfaat dan rekayasa*. STIE YKPN, Yogyakarta.

- Mulyadi. 2015. *Akuntansi Biaya*, Edisi 5. Yogyakarta : Sekolah Tinggi Ilmu Manajemen YKPN.
- Narbuko, Kholid; Achmadi, Abu. 2017. *Metodologi Penelitian*. Jakarta: Bumi Aksara.
- Rangkuti , Freddy, 2013. *Metode Riset Untuk Bisnis dan Ekonomi*. Erlangga . Jakarta
- Rudianto. 2013. *Akuntansi Manajemen Informasi Untuk Pengambilan Keputusan Strategis*. Penerbit Erlangga, PT. Gelora Aksara Pratama
- Sujerwani, V. Wiratna. 2017. *Analisis laporan keuangan Teori, Aplikasi dan hasil penelitian*. Cetakan 2017, Yogyakarta: pustaka Baru Press
- Sujarweni, V. Wiratna. 2015. *Akuntansi Manajemen*. Yogyakarta: Pustaka Baru Press
- Wardiyah, Mai Lasmi. 2017. *Analisis Rasio Profitabilitas Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada PT. Niagararaya kreasi Lestari Banjarbaru*". KINDAI, 10 (4). 295-305
- Wijaya, David 2018, *Akuntansi UMKM*, Gava Media, Yogyakarta.
- Jurnal :
- Citra Mawardani. 2015. *Analisis Profitabilitas Untuk Mengukur Kinerja Keuangan PT Pos Makassar Sebelum Dan Setelah Launching Pos Express Tahun 2008-2014*
- Setyaningrum, Fitria. 2019. "Strategi Laporan Keuangan Pada Usaha Mikro Kecil Dan Menengah." *Optima* 2(2): 14.
- Fitriani, Ria Nita. 2014 "Analisis Kinerja Keuangan Berdasarkan Rasio Profitabilitas, Solvabilitas, dan Likuiditas pada PT.Pegadaian Jawa Timur Tahun 2010- 2012", Skripsi, Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Ponorogo,
- Giri, Lintang Timur Putra. 2017. Evaluasi Kinerja Keuangan Perusahaan Menggunakan Rasio Keuangan(Studi Empiris pada Perusahaan Manufaktur yang terdaftar di Bursa Efek Indonesi). *Skripsi*. Fakultas ekonomi un iversitas sanata dharma Yogyakarta
- Lia ,dkk. 2017. *Penilaian Kinerja Keuangan Pada Usaha Kecil Dan Menengah (UKM) Berdasarkan Analisis Rasio Keuangan.(Studi Pada IRT Ramayana Agro Mandiri Kita Batu,tahun 2011-2014)*

- Maith, Hendry Andres. 2013. "Analisis Laporan Keuangan Dalam Mengukur Kinerja Keuangan Pada Pt. Hanjaya Mandala Sampoerna Tbk." *Jurnal Riset Ekonomi, Manajemen, Bisnis dan Akuntansi* 1(3): 619–28.
- Mawardani, Citra. 2015 "Analisis Profitabilitas untuk Mengukur Kinerja Keuangan PT Pos Makassar Sebelum dan Setelah Launching Pos Express tahun 2008- 2014", Skripsi, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Hasanuddin Makassar,
- Muhammad Nurdin. 2017. *Analisis Kinerja Keuangan Berdasarkan Rasio Profitabilitas Dan Rasio Aktivitas Pada Dinas Kebudayaan Dan Parawisata Kabupaten Bangka Belitung.*
- Mohammad Roziqon. 2016. *Analisis Rasio Likuiditas Dan Profitabilitas Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada PT. Siantar Top Tbk*
- Monica Jolanda Mokoda ser dkk. 2018. *Analisis Rasio Likuiditas, Laverage, Dan Profitabilitas Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada Perum Pegadaian Jakarta.*
- Nur Ida Iriani, HS.Lilik Wiyanto. 2016. *Pemberdayaan Kelompok Pekerja Rumahan Melalui Pembinaan Kewirausahaan Dalam Upaya Mengentas Kemiskinan.* 2016. Vol.5, No.3
- Rahmah, M., and E. Komariah. 2016. "Analisis Laporan Keuangan Dalam Menilai Kinerja Keuangan Industri Semen Yang Terdaftar Di Bei (Studi Kasus Pt Indocement Tunggal Prakarsa TBK)." *Jurnal Online Insan Akuntan* 1(1): 234490
- Shinta Wahyu Hati, Selvy Agita Ningrum. 2019. *Analisis Profitabilitas Dalam Menilai Kinerja Keuangan UKMK Jasa Studio Kita Peserta Program Mahasiswa Wirausaha (PMW) Politeknik Negeri Batam*

Suhendro, Dedi. 2017. Analisis Profitabilitas dan Likuiditas Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pada PT Siantar Top Tbk. *HUMAN FALAH*. Vol.4(2)

Sasongko, Totok, Fitri Wulandari, and Fitria Setyaningrum. "ANALISIS KINERJA KEUANGAN PERUSAHAAN UNTUK MENGEVALUASI TINGKAT PROFITABILITAS (Studi Kasus pada KSP Purnama Bina Raharja Madiun Tahun 2013-2017)." *Majalah Ekonomi* 25.1 (2020): 52-61.

Tanor, Melissa Olivia, Harijanto Sabijono, and Stanley Kho Walandouw. 2015. "Analisis Laporan Keuangan Dalam Mengukur Kinerja Keuangan Pada." *Jurnal Ekonomi Dan Bisnis* 3(3): 639–49.

